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■本报记者 陈海翔

排列 5 第 21129 期公告
中奖号码： 7 9 3 5 5

每注奖金 100000 元

排列 3 第 21129 期公告
中奖号码： 7 9 3

直选每注奖金 1040 元
组选 3 每注奖金 346 元
组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

郎平领衔，中国多人入选

国际排联各委员会与
理事会委员名单出炉

本报讯 （记者谢笑添）国际排联
近日公布了 2021 年至 2024 年巴黎奥
运会周期旗下各委员会和理事会人员
组成名单， 中国排球界有多人入选。

其中， 中国女排总教练郎平携手土耳
其女排主教练古德蒂、 巴西女排主帅
吉马良斯、 美国女排主帅基拉里等多
位世界排坛名帅， 进入技术和教练委
员会。

已经退役多年的前中国女排队长
惠若琪与新华社记者王镜宇一起成
为市场和通讯委员会委员。 中国排球
运动管理中心竞赛部主任蔡毅入选国
际排联排球理事会 ， 排管中心沙滩
排球部副主任刘冰入选国际排联沙排
委员会， 另一位排管中心官员宋悦则
成为国际排联雪地排球委员会成员。

中国女排领队简捷和沙排世界冠军薛
晨， 进入了国际排联新成立的赋权委
员会。

作为核心机构， 国际排联的执行
委员会则由 13 位成员构成， 其中包
括国际排联主席格拉萨、 五大洲的排
联主席、 五名国际排联主席提议的国
际排联行政委员会成员、 古巴排坛名
宿路易斯， 以及来自苏格兰的另一位
排坛传奇费莱明。 而国际排联运动员
委员会则汇聚了世界排坛一大批现役
名将， 其中包括巴西男排运动员吉尔
伯托、 美国女排队长拉尔森、 塞尔维
亚女排奥杰年诺维奇等人 。 遗憾的
是， 这个周期中国排坛并无运动员入
选该委员会。

中国体博会打造“一站式”采购理念
精准定位参展方及观展人群 打通产业链上下游各个环节

作为国内历史最悠久的体育展会品
牌， 同时也是中国体育用品制造业的风
向标之一，第 39 届中国国际体育用品博
览会昨日在国家会展中心（上海）盛大开
幕。 本届中国体博会共设健身、 体育场
馆、体育消费和服务等三大主题展区，展
览面积达 15 万平方米， 共有近 1300 家
企业参展， 预计将吸引十余万名观众到
场。 国家体育总局副局长李颖川、 上海
市副市长陈群出席开馆仪式。

在新冠疫情暴发初期， 国内不少体
育品牌一度遭受较大冲击， 但家用健身
器材逆势上扬， 多家企业的跑步机、 椭
圆机等产品一度脱销。 随着疫情逐渐好

转， 国内体育产业在体育用品制造、 大
众健身服务等方面上升趋势显著， 而这
也直接体现在了不断增长的国民体育消
费方面。 为更好地研究大众健身市场及
相关领域， 中国体育用品业联合会对国
内 26 座体育产业相对发达的城市进行
调查研究 ， 发布了 《2021 年大众健身
行为和消费研究报告 》 。 报告显示 ，

43%的受访者在过去一年体育消费显著
增加， 年平均体育消费突破 8000 元的
受访者占比达 24%。 因受访者均来自体
育产业相对发达的城市， 这组数字相较
国内整体情况难免有所偏高， 但通过与
往年数据的纵向对比， 依然能反映出国
民不断增长的体育消费需求与习惯。

与往年一样， 哑铃、 跑步机、 球类

等健身器材遍布本届体博会各处展台 ，

吸引着数量众多的个体消费者、 健身房
运营者等不同群体前来体验。 这种直接
面向潜在消费群体的终端展示与销售功
能， 是多数人对体博会的固有认知。 然
而事实上， 这场汇集了中国体育产业链
各个环节的展会， 其功能不仅于此。

与琳琅满目的健身器材同样抓人眼
球的， 还有在主打商用健身及康复监测
展区的 2.1 号馆摆放的多台激光切割机
床。 机床切割管材的场景吸引了不少观
展市民驻足观看。 作为健身器材产业的
上游环节， 这些机床的受众群体并非个
人消费者， 而是各大制造厂商。 据来自
浙江金华的某激光切割机床厂商销售工
程师张先生介绍， 这些机床是多数健身

器材制造过程中的必需品， 随着疫情期
间家用健身器材销量上涨， 机床的需求
也越来越旺。 “已有不少厂家提前联系
好我们， 特意来体博会现场查看机床性
能。” 据他介绍， 由于该品牌未在上海
设立展厅， 因此也希望通过体博会的契
机进行对外展示。

作为江西某飞镖产品代工厂的工作
人员， 林先生所在企业在多数展会中扮
演着销售者的角色。然而这一次，他从江
西赶来则是作为采购者， 一方面针对现
有需求， 向产业链上游相关企业寻求合
作， 另一方面则是通过体博会的平台与
同行业从业者交流，若发现合适机会，就
会考虑开辟新的产品线。 “这是我们第一
次来体博会谈合作， 谈得好了可能会在

现场直接签订合同。 ”林先生表示。 除硬
件之外， 亦有多家专攻软件解决方案的
科技公司进驻本届体博会。 譬如主打运
动场馆或专业运动队市场的北京某科技
公司， 所提供的主要产品就是比赛转播
过程各环节的自动化解决方案。 据该公
司人士介绍，“将特定型号的摄像器材固
定在场边， 我们研发的算法就能通过人
工智能进行判断，调整镜头角度、焦距，

对足球、篮球、排球等 16 项团队型项目
进行转播，省去了摄像师的成本。 ”

无论是产业上下游的企业， 还是作
为个人的体育爱好者， 都能在体博会找
到适合自己的角色定位， 满足各自不同
的需求。 在这背后， 正是本届中国体博
会主打的 “一站式” 采购理念。

“后金元时代”的中超正展现不同面貌
高水平外援成批离开后，进球大幅减少，强弱格局松动

2019 赛季， 中超总计 30 轮联赛
中只出现了 7 场 0 比 0； 2020 赛季，

前 14 轮联赛就出现了 7 场 0 比 0

（此后当年联赛为淘汰制）； 而今年，

中超前 5 轮结束之后， 就已经有了 6

场以 0 比 0 告终的对决， 其中第 2 轮
更是单轮上演三次零蛋比赛。 毫无疑
问， 在中国足球职业联赛进入 “后金
元时代” 之际， 失去了大批高薪水高
水平外援的中超球队正在逐渐丧失过
去的攻击力， 0 比 0 场次的增加以及
进球总数明显下滑， 就是这种变化的
最直接展现。

与此同时， 当外援 “大腿” 们纷
纷离开之后， 中超联赛已经持续了数
年的强弱格局也开始松动。 或许在不
久的将来， 我们就能看到小本经营的
俱乐部以联赛前六乃至更高的排名结
束赛季。 现在其实就已能看出端倪，

前 5 轮联赛结束后， 长春亚泰以 2 胜

3 平的不败成绩高居第 3 位， 这支升
班马总共只打入 3 球， 却凭着仅失 1

球的防守高分答卷抢下了 9 分之多。

0 比 0、1 比 0、1 比
1……中超流行小比分

在金元疯狂席卷中超的过去， 几
乎每支球队都花费重金打造自己的外
援攻击线 ， 力求不在军备竞争中掉
队。 当投资热潮退去后， 胡尔克、 特
谢拉、 佩莱、 哈姆西克、 塔利斯卡、

隆东、 扎哈维、 埃德尔、 桑蒂尼、 雷
纳尔迪尼奥等一批高水平攻击手离开
了中国足坛 ， 而保利尼奥 、 奥古斯
托、 费尔南多、 莫伊塞斯、 格德斯、

伊沃、 卡兰加等外援又因疫情关系迟
迟无法归队。

失去这些过去倚仗的攻击利器，

中超面临的最直观尴尬就是各队破门
能力大打折扣。 除了两场延期举行的
比赛外， 中超前 5 轮 38 场比赛只打
入了 87 粒进球 ， 场均进球数仅为

2.28 球， 相比前几个赛季大幅下滑。

2020 赛季中超前 5 轮总进球高达 118

个， 场均 2.95 个， 而 2020 整个赛季
的场均进球数为 2.82 个 。 在疫情前
的 2019 赛季， 中超更是打出了场均
进球 3.09 个的惊人数据。

如果说单纯的总数字统计不够直

观的话， 那么以下这组数据可能更能体
现中超球队如今的进攻乏力： 除去文章
开头提到的 6 场 0 比 0 之外， 今年中超
前 5 轮还出现了 7 场 1 比 0 的小胜， 以
及 4 场 1 比 1 的平局。

尽管进球数大幅减少， 但霸屏射手
榜的仍是外援。 中超前 5 轮打入 3 球及
以上的球员共五人， 外援占四席， 分别
是上海海港的洛佩斯、 阿瑙托维奇， 山
东泰山的费莱尼以及深圳的卡尔德克，

唯一的本土独苗是海港队的吕文君。 打
入两球的球员共有 14 人 ， 外援占去 8

人。 助攻方面， 海港队的奥斯卡独占鳌
头， 前 5 轮共送出 4 次助攻， 排在他身
后的是送出 3 次助攻的金特罗和唐淼。

由此可见， 即便外援群体的整体质
量有了明显下滑， 但在中超各队攻击线

扮演核心角色的依然是他们， 本土球员
距离成为主角还有很长的路需要走。

京穗开局坎坷，倒是升
班马让人眼前一亮

去年中超前 5 轮战罢， 排在两个赛
区榜首的分别是 4 胜 1 平积 13 分的北
京国安队， 和 4 胜 1 负积 12 分的广州
队。 短短一年之后， 这两支传统强队就
制造了一个完全不同的联赛开局。

开局前两轮， 北京国安连续负于申
花和海港遭遇连败， 令外界大跌眼镜。

若非随后面对整体实力稍弱的大连人和
武汉队取得连胜， 国安新帅比利奇的日
子可能会非常难过。 与北京国安相比，

广州队的情况只是稍好一些， 尽管这支

球队坐拥艾克森、 阿兰、 费南多和蒋光
太等多名归化球员， 但赛季开局同样糟
糕， 前两轮先是被广州城 （原富力） 逼
平， 随后负于山东泰山队， 目前积分也
只比北京多了 1 分。 显然， 奥古斯托和
保利尼奥两名核心迟迟未归， 给两队带
来了很大的负面影响。 而广州的麻烦可
能更大一些， 在刚刚将塔利斯卡卖给沙
特俱乐部后， 又传出了保利尼奥也欲转
会的传闻， 一旦 “暴力鸟” 离队， 广州
队过去几年形成的战术依赖性将被彻底
打破。

与北京、 广州两强形成鲜明对比的
是长春亚泰。 这支由本土教头陈洋执教
的升班马在前 5 轮联赛中交出了 2 胜 3

平的不败佳绩。 特别是在第 4 轮和第 5

轮中， 亚泰以 0 比 0 战平海港、 1 比 0

击败申花， 证明了自己的不败成绩含金
量不低。

除亚泰外， 在联赛前 5 轮打出不错
表现的小成本球队还有不少。 比如赛季
前爆出财政危机的河北队， 前 4 轮 2 胜

2 平保持不败。 从表面来看， 两场 1 比

0 的小胜和两场 1 比 1 的平局都有些运
气成分， 但这也与球队新帅金钟夫带来
的务实打法有很大关系。 而在赛季开始
前险些解散、 只备战了三周的天津津门
虎也有些出人意料， 在外界普遍认为他
们将在前 5 轮遭遇全败的情况下， 于根
伟带领 “草台班子” 拿到了 4 分 （0 比

0 平亚泰、 1 比 0 胜武汉）。 这样出人意
料的成绩， 一方面因为天津队内的团结
气氛， 另一方面也证明了失去顶级外援
后， 中超各队之间的实力差距已不大。

■本报记者 谢笑添

疫情成了职业体育拒绝奥运会的借口
日本体坛三位旗帜性人物接连表达对东京奥运会的质疑

日本体坛三位旗帜性人物大坂娜奥
米、 锦织圭与松山英树， 日前纷纷对东
京奥运会的前景提出质疑。 他们认为，

在新冠疫情形势严峻的当下， 东京奥运
会是否有必要举行应打上问号。 这几位
明星均来自高度商业化的职业体育项
目， 他们的言论引发巨大争议， 而网球
选手与高尔夫选手长期以来对奥运会的

“不忠” 饱受诟病。

“能在意大利比赛，为什
么不能来东京？”

作为呼声最高的东京奥运会日本代
表团开幕式旗手之一， 大坂娜奥米在上
周罗马大师赛期间首次对东京奥运会的
召开前景表态。 这位两年前放弃美国国
籍的日本-非裔混血儿表示， 参加东京
奥运会是自己毕生的梦想， 但现在举办
奥运会将让很多人处于危险境地， 因此
必须充分考虑举办奥运会可能面临的风
险， “如果没有办法保证参赛人员的健

康与安全， 那么将是巨大的隐患。 是否
举办奥运会就将被打上一个问号， 值得
大家重新讨论。 在新冠疫情形势依然严
峻的当下， 保证所有人安全才最重要。”

锦织圭是日本最出色的男子网球选
手， 他对奥运会的态度更直截了当。 同
样在罗马大师赛期间 ， 锦织圭直言 ，

“奥运会没有必要在可能出现传染疫情
的情况下继续举办， 应保证没有感染风
险才能举行。” 去年曾在美国感染新冠
的他同时表达了对日本与东京奥运会防
疫措施的担忧， “就日本现在的疫情形
势， 我认为照常举办奥运会并不简单。

感染新冠的风险依然很高， 也许奥运会
上出现 100 人甚至 1000 人感染的情况，

到时又该怎么办呢？”

锦织圭与大坂娜奥米的表态在日本
国内引起巨大的反响。 大阪府前知事桥
下彻对这两位颇具影响力的体育人物的
表态非常不满，“他们在感染人数相当的
意大利参加巡回赛，那里甚至没有‘安全
气泡’的保护，却认为在东京无法参赛？”

正如桥下彻所说， 目前意大利疫情严峻
程度与日本相当， 以 5 月 17 日为?，日

本新增新冠确诊病?为 3680 ?，而意大
利的同一数据为 3455 ?。

除锦织圭与大坂娜奥米外， 日本体
坛的另一大标志性人物———高尔夫球手
松山英树也表达了相似观点。 上月， 松
山英树问鼎美国大师赛冠军， 穿上亚洲
球员的首件绿夹克， 成为史上首位日本
男子高尔夫大满贯冠军得主。 松山英树
夺冠后载誉回国， 并在本月获得首相菅
义伟颁发的首相奖 。 然而 5 月 11 日 ，

这位日本体坛的骄傲在得克萨斯高尔夫
公开赛上表露了自己对奥运会的消极态
度， “如果疫情形势依然严峻， 我不认
为奥运会必须举行。”

柔道名将怒怼：“别在这
里说风凉话”

值得注意的是， 大坂娜奥米、 锦织
圭、 松山英树都出自高度职业化的体育
项目 。 东京都前知事猪濑直树就此指
出， 职业体育与奥运长期以来存在的利
益冲突， 才是这几位明星质疑东京奥运
的主要原因。 猪濑直树正是东京申奥成

功时的东京都知事， 他在接受 《体育报
知》 采访时表示， 对于网球运动员， 奥
运会确实不如四大满贯重要， “而这样
的发言对于那些期盼奥运会已久的其他
项目的运动员， 是非常不公平的。”

对于职业化较低的项目选手， 四年
一度的奥运会无疑是自己运动生涯中最
重要的体育盛会 。 而对于职业网球选
手 ， 没有积分与奖金的奥运会如同鸡
肋 ， 在密集的巡回赛赛程中参加奥运
会， 甚至增加了自己受伤的风险。

在职业网坛顶尖选手中， 纳达尔和
小威廉姆斯也于近日表态， 不确定是否
参加东京奥运会。 纳达尔认为今年情况
与以往有所不同， 自己必须随机应变，

根据疫情形势作出最终的决定。 而小威
则表示自己 “从没有与女儿分开 24 小
时”， 考虑到东京奥运会不允许运动员
携带家属的规定， 小威其实已间接拒绝
了东京奥运会。

对于高尔夫选手， 奥运会的鸡肋程
度甚至在网球之上 。 2016 年里约奥运
会上，男子世界排名前 20 位的选手中仅
有四人参赛， 彼时的世界第一简森·戴

伊、世界第二达斯汀·约翰逊对拒绝出赛给
出的理由完全相同———巴西当时正在流行
寨卡病毒。而放弃奥运资格的选手中，也包
括当时年仅 24 岁的松山英树。 达斯汀·约
翰逊与五年前一样， 早在 3 月就表态不会
参加奥运，“奥运会在更有意义的两项赛事
期间举行。东京对我太遥远了，我更想把精
力集中在 PGA 巡回赛上。 ”

日本男子柔道名将、 北京奥运会 100

公斤以上级冠军石井慧， 认为锦织圭、 大
坂娜奥米、 松山英树的言论， 没有考虑到
其他项目运动员的想法， “奥运会对于不
同项目选手来说意义不一样。 网球和高尔
夫选手在职业体系中也能得到荣誉。 而对
于我们来说 ， 奥运会则是至高无上的荣
耀。 世界上依然有很多为奥运会付出全部
的选手， 所以别在这里说风凉话。”

不可否认的是， 对于网球与高尔夫等
高度商业化的职业项目， 奥运会本就缺乏
足够的吸引力， 新冠疫情更让他们多了一
个拒绝奥运会的理由 。 但正如美联社所
言， 对于将奥运会视为至高荣誉的其他项
目运动员而言， 大坂娜奥米们的发言似乎
不太合适。

■本报记者 吴雨伦

即开型体育彩票新票上市
本报讯 （记者谷苗）即开型体育

彩票“顶呱刮”近日推出一款新票———

“95 至尊” 携最高 100 万元奖金亮相
申城。

此款即开彩新票票面印制采用镭
射纸张 ， 面值为 30 元 ， 最高奖金

100 万元 。 产品游戏玩法与主题呼
应， 具体游戏规则为： 刮开覆盖膜，

如果号码中任意一个号码与中奖号码
之一相同， 即中得该号码下方所示金
额； 如果出现 “5” 标志， 即中得该
标志下方所示金额的 5 倍； 如果出现

“9” 标志， 即中得该标志下方所示金
额的 9 倍； 如果出现 “至尊” 标志，

即中得刮开区内所示的 25 个金额之
和。 中奖奖金兼中兼得。

购彩者每一次购买体彩“顶呱刮”

即开票，票面金额的 20%将纳入彩票
公益金， 用于社会公益事业及体育事
业的发展。

前 5 ?打入

3 ?的阿瑙托维

奇在上海海港扮

演着进攻核心的

角色。

新华社发

中国队前四战仅获一胜
冰壶混双世锦赛本周开赛

本报讯 （记者谢笑添）作为北京
冬奥会的资格赛 ， 2021 年世界冰壶
混合双打锦标赛本周于苏格兰开赛。

本次赛事将产生七张奥运入场券， 共
有 20 支队伍参与角逐。 其中， 中国
队作为冬奥会东道主已自动获得奥运
资格， 因此以锻炼队伍为主要目的出
战本次大赛。

循环赛前三战， 代表中国出战的
杨莹/凌智发挥一般 ， 首战面对美国
队以 3 比 11 遭遇惨败。 第二场， 中
国队打出惊艳表现， 以 8 比 6 战胜卫
冕冠军瑞士队， 取得在本届赛事的首
场胜利。 然而， 这一状态并未持续太
久。 第三场， 中国组合以 4 比 9 负于
英格兰队。

而在昨日进行的循环赛第四场，

中国组合在开局阶段仍未能走出低
迷， 半场结束时以 1 比 5 落后。 下半
时 ， 杨莹 /凌智总算找回些许状态 ，

在第五局利用对方的防守漏洞一举拿
下 3 分。 到第七局结束时， 中国队一
度将分差追近至 1 分， 但经验丰富的
挪威队在第八局成功控制住了比赛局
势， 还是以 8 比 6 拿下了这场比赛的
胜利。

四轮过后， 中国队以 1 胜 3 负的
成绩与英格兰等其他三支队伍并列小
组第 7 位。 根据赛程， 在本届世界冰
壶混合双打锦标赛的循环赛中 ， 20

支球队被分为两组， 进行单循环赛，

循环赛将一直持续至明日。 循环赛阶
段位列各组前 3 名的队伍进入淘汰
赛， 而淘汰赛则将于本周六打响。

超级大乐透第 21056 期公告
中奖号码：03＋11＋16＋21＋26 09+10

一等奖 9 8577701 元
一等奖（追加） 7 6862160 元
二等奖 100 152004 元
二等奖（追加） 64 121603 元
三等奖 195 10000 元
四等奖 655 3000 元
一等奖基金积累数：

789092339.63 元


